

LAS RONDAS DE LA SEMANA

Vicio levanta 17 millones e incorpora a Messi como inversor

Eric Galián. Barcelona

En un mercado saturado como el de las hamburguesas, en el que en los últimos años han proliferado todo tipo de propuestas, desde las más gourmet y sofisticadas a las que buscan un regreso a las esencias, como las *smash burger*, Vicio se ha posicionado desde el principio como una firma de gama media-alta, volcada en las entregas a domicilio y con un irreverente estilo de comunicación.

Con la idea de profundizar en este enfoque y acelerar su expansión, la empresa de Barcelona ha cerrado una ronda en la que ha captado 17 millones de euros, ligeramente por debajo de lo anunciado en diciembre. La operación ha sido liderada por la firma inversora catalana Iris Ventures, especializada en proyectos disruptivos. A finales de 2021, esta sociedad lanzó un fondo de 100 millones gestionado por Altamar.

No obstante, la cara más visible de

la ampliación de capital es Leo Messi. El crac argentino ha sido uno de los principales inversores de la ronda junto a los también futbolistas Antoine Griezmann, Sergio Busquets y Sergi Roberto. Todos ellos han participado a través del segundo fondo de Barlon Capital, gestionado por Talenta. Detrás de Barlon está Javier Rubió, cofundador de la consultora Cluster Consulting y de los fondos Nauta y Galdana.

Messi ya había participado en la anterior ronda de Vicio junto a esta sociedad de capital riesgo, aunque de forma muy minoritaria. En esta ocasión, su implicación ha sido mayor. No es la primera vez que el exblaugrana se involucra en proyectos de este tipo. Hace un año, por ejemplo, Hard Rock Café presentó una hamburguesa apadrinada por el futbolista, la Messi Burger. Con el dinero levantado, Vicio acometerá un ambicioso plan de aperturas este año.



Oriol de Pablo y Aleix Puig, cofundadores y consejeros delegados de Vicio.

El unicornio Quantexa cierra una megarronda de 118 millones de euros

Jesús de las Casas. Madrid

Innovar, diversificar y expandirse. Es lo que podrá hacer Quantexa, el unicornio de soluciones de *Decision Intelligence* (DI) con sede en Reino Unido, con la reciente financiación de 129 millones de dólares (118 millones de euros).

La ronda que ha levantado la compañía –valorada ahora en 1.800 millones de dólares (1.650 millones de euros)– fue liderada por GIC e incluye a Warburg Pincus, Dawn Capital, British Patient Capital, Evolution Equity Partners, HSBC, BNY Mellon, ABN AMRO y AlbionVC.

La plataforma de inteligencia de decisiones de Quantexa permite a las

empresas crear modelos de contexto e información, incluidos análisis de gráficos y árboles de conocimiento, para mejorar las operaciones, prevenir el fraude e identificar riesgos externos para su negocio principal. Quantexa es una de las grandes empresas emergentes que proporciona inteligencia artificial y otras herramientas a gobiernos y a los principales bancos en servicios financieros.

Quantexa ha pasado de 500 a 650 empleados en el último año y ha abierto nuevas oficinas en la ciudad de Nueva York, Emiratos Árabes Unidos, Ámsterdam y un nuevo Centro de Tecnología y Análisis en el Parque Tecnológico de Málaga.

AYUDAS | FINANCIACIÓN



Zebensui López, socio fundador y director de LeCanarien Group.

Pymes y autónomos recibieron 2.273 millones en avales en 2022

Las **sociedades de garantía recíproca (SGR)** inyectan estas ayudas directas consiguiendo mejores condiciones de financiación.

M^a José G. Serranillos. Madrid

“Acudimos a AvalCanarias con el fin de mejorar nuestras infraestructuras de trabajo, ampliar la oferta de servicios y optimizar la implantación de la empresa en el territorio”, afirma Zebensui López, socio fundador y director de LeCanarien Group, compañía dedicada a realizar monografías de carácter histórico sobre las Islas Canarias. Gracias al aval aportado por la entidad canaria la empresa dispone a día de hoy de unos espacios adecuados para la ejecución de sus proyectos y poder seguir impulsando el crecimiento de su negocio.

El de este emprendedor es uno de los cientos de ejemplos de pequeños empresarios y autónomos que acuden a estos avales canalizados a través de las llamadas Sociedades de Garantía Recíproca (SGR), como AvalCanarias. Estas entidades financieras sin ánimo de lucro facilitan a este colectivo financiación directa para sus proyectos, a lo que se suma, además, asesoramiento, formación financiera y promoción de la actividad. Estos avales, supervisados por el Banco de España, tienen la ventaja de que la SGR actúa de intermediaria entre la entidad financiera y el beneficiario, consiguiendo las mejores condiciones de financiación en plazos y tipos de interés.

Otro ejemplo lo encontramos en Biohub, centro empresarial de gestión privada, ubicado en el complejo Marina de Valencia, diseñado y dedicado a proyectos enfocados en las ciencias de la salud de compañías en fase de crecimiento (*scale up*) como firmas de biotecnología o de tecnologías de la salud. Una de las impulso-

ras de esta iniciativa es Ángela Pérez –fundadora de Health in Code– quien ha acudido al aval de Afin SGR (Sociedad de Garantía Recíproca de la Comunidad Valenciana) en dos ocasiones. Gracias a esta financiación, Biohub puede seguir ayudando a empresas que han superado la fase *start up* y que necesitan un entorno específico diseñado para favorecer su crecimiento e incrementar su reputación corporativa y valoración empresarial.

Las dieciocho SGR existentes en España se agrupan en Cesgar y trabajan, año tras año, por seguir facilitando líneas de ayuda a pymes y trabajadores por cuenta propia. En 2022 inyectaron 2.273 millones de euros en avales a estos empresarios, un 16% más con respecto a 2021. La financiación facilitada por las SGR ya beneficia a 169.835 empresas y contribuye al mantenimiento de 960.044 puestos de trabajo.

En 2023 estas sociedades seguirán ayudando a las empresas, muchas de ellas afectadas por la crisis de la inversión rusa en Ucrania, con el objetivo de llegar a los 2.500 millones de euros este año.

Durante 2022 los avales financieros destinados a la inversión han supuesto un 54,7%, con un incremento de la demanda en 13,2 puntos porcentuales con respecto al año anterior, superando ya los niveles pre pandemia (50%).

Por su parte, el número de avales dirigidos al capital circulante sufre una caída de 14,7 puntos porcentuales, situándose en un 27,9%, también muy cerca de las cifras de 2019. Estos datos muestran una notable mejoría en la situación de las pequeñas y me-

dianas empresas, que prácticamente se han recuperado de la crisis de liquidez provocada por la pandemia y apuestan, cada vez más, por invertir en el crecimiento de su negocio.

“El pasado año estuvo marcado por la incertidumbre económica, y por la pérdida de ingresos y el encarecimiento de los costes que han tenido que soportar las pymes debido, principalmente, a la crisis provocada por la guerra en Ucrania”, explica José Pedro Salcedo, presidente de SGR Cesgar. Añade que “apoyadas por el reaval de Cersa (Compañía Española de Reafianzamiento), las sociedades de garantía han canalizado líneas bonificadas gracias a los Fondos *Next Generation*, especialmente en lo que se refiere a la digitalización y a la sostenibilidad de las compañías”.

El sector servicios y la industria fueron los que recibieron un mayor importe de financiación a través de estas sociedades el pasado año. Servicios acaparó un 41,7% de estos avales, aunque disminuyó más de seis puntos porcentuales con respecto al año anterior. Mientras, el importe facilitado a empresas industriales creció considerablemente en 2022, suponiendo el 27,1% del importe total facilitado. Comercio, construcción y sector primario fueron otros de los ámbitos más beneficiados por estas ayudas.

El encarecimiento de los costes de producción y la alta inflación son ahora las principales dificultades que deben afrontar los pequeños y medianos empresarios, que tratan de dejar atrás los efectos derivados de la pandemia y recuperar sus niveles de liquidez previos a 2020.